Excélsior

Sección: comunidad 2023-06-16 03:00:30

336 cm2

Página: 21 \$19,670.64

1/1



Batres, el gran derrotado

 Delante de todos, Sheinbaum le ordenó mantener sin cambios el gabinete.

Martí Batres Guadarrama será ungido hoy por el Congreso de la CDMX como nuevo jefe de Gobierno, en sustitución de **Claudia Sheinbaum**, quien deja el cargo para buscar la candidatura a la Presidencia de la República en 2024.

Lo que debería ser un día de fiesta para el secretario de Gobierno, será, en realidad, una palada más a su tumba política, pues la asunción como sustituto de **Claudia** lo inhabilita para contender por cualquier cargo de elección el año entrante, y lo deja maniatado a una silla oxidada.

Y es que **Martí**, que no llega como primera opción, sino porque ya no había de otra, asume completamente atado de manos, sólo para administrar lo que le dejan, y custodiado básicamente por dos secretarios.

No podrá meter mano en los dineros del gobierno porque para eso está la secretaria de Finanzas, **Luz Elena González**, quien tiene la indicación de cuidar cada peso y cerrar bien las cuentas del sexenio, a fin de evitar sustos por si gana la oposición.

Sheinbaum deja también blindada a su joya, Omar Hamid García Harfuch, no sólo como inamovible jefe de la Policía, sino como el coordinador del gabinete de Se-

guridad y Justicia, y de las mesas de pacificación con el gobierno federal.

Estos funcionarios son prácticamente intocables para **Batres**, quien en su presentación fue humillado por su jefa. Delante de todos le ordenó mantener sin cambios el gabinete, pues dice que le deja al mejor equipo; o sea, seguirá como secretario de Gobierno, pero en otra oficina.

Quedó claro que no confían en él y que lo mantendrán bajo la lupa. Que su designación fue su sacrificio político, pues llega sin la menor autoridad y con un gabinete que él mismo se encargó de ponerlo en su contra.

Con este puesto se tiene que dar por bien pagado, y ya no podrá exigir más posiciones importantes. Él quería ser jefe de Gobierno en 2024 o repetir como senador, pero ya no será. Ahora a lo que aspira es quizá a fortalecer a la organización Benita Galeana, dedicada a la vivienda popular, por lo que habrá que observar el Programa de Desarrollo Urbano, no vaya a convertir áreas protegidas en terrenos fértiles para el negocio inmobiliario.

Una vergüenza extra para **Martí** es que tan no era el favorito para quedarse como sustituto, que **Claudia** le insistió hasta el último minuto a **Rosa Icela Rodríguez** para que acepara quedarse en su lugar.

Todavía antes de que el Presidente anunciara en su mañanera que **Rodríguez** se mantenía con él, **Claudia** le envió un último mensaje para que reconsiderara. La otra propuesta se la hizo **Adán Augusto López** para que lo sustituyera en Gobernación.

A ambas **Rosa Icela** dijo que no, y es que las dos *corcholatas* le pedían que sacrificara sus aspiraciones políticas para 2024, mientras ellos buscaban la grande.

Ella prefirió quedarse y envolverse en la clásica bandera de: "A mí que me den por muerta". La misma con la que **Andrés Manuel López Obrador** navegó desde 2005, y en la que, además de **Rodríguez**, se ha cobijado **García Harfuch**; los dos están vivitos y coleando.

Ya se verá para diciembre qué tan muertos estaban para la capital.



CENTAVITOS

Por cierto, la historia de los gobernantes sustitutos es muy triste: Rosario Robles sustituyó a Cuauhtémoc Cárdenas, y acabó en la cárcel; Alejandro Encinas sustituyó a Andrés Manuel López Obrador, y hoy está arrumbado en una oficina de segunda en la Segob. Y José Ramón Amieva, quien cerró el gobierno de Miguel Ángel Mancera, hoy vive escondido en su pueblito natal en Hidalgo. A ver qué pasa con Martí.

Con este puesto se tiene que dar por bien pagado, y ya no podrá exigir más posiciones importantes.

